
武道学会に参加して

１．はじめに

今回初めて武道学会に参加させていただきました

日常生活の中でも美容師という仕事上、武道学会関係者の先生方とは、全く異なる生活をしています。

目線も違えば、捉え方も違うと思いますが、二日間私なりに受け止めてみました。

２．部活動の地域移行について

地域によって活動形体は違うようですが

部活動の利点・・・好きなことをする。友達と楽しめる。上下関係が学べる。特技となる。等

部活動の欠点・・・休日がなく家族の時間がない、ケガをして、体を壊す(メンタルも同様)

部活動をやりたくない・・・・

男子２割 女子１割

スポーツのイメージ・・・

高い会費でも入る人は多い、カッコいい、将来プロにもなれる。(明るいイメージ)

武道のイメージ・・・

しつけや、礼儀は身に付きそう、 痛い、怖い、臭い、道具が高い将来は趣味にしかならない。

(暗いイメージ)

部活動を移行するにあたって学校教育下では、指導できる技術、資格を持っていない教員が、顧問にな

り、様々な面で良い傾向とは、いえません。外部委託としたら、国が管理か？学校が、管理か？

どちらにしても現場の声はどうなんだろう？と思ったので拳法会の家庭にインタビューしてみました。

拳法会 神穂支部

佐原香



２．１ 部活動に関するインタビュー結果

対象：名古屋市、穂波、神穂支部道場の３小学校、１中学

・小５女子

部活動：不参加(自由参加の学校)

理由：面倒くさい

習い事 ：月 金 拳法

火 スイミング

保護者意見：帰りが一人で帰宅になると心配、部活をして来ると宿題まで体力も、

気力もなくなる、部活は本人がやりたかったらやればいい。

スイミングは部活にない、学校で水泳指導の先生が教えられなかった

スイミングの先生の指導が上手だったので小２～今も続けている。

・小２男子

部活動：サッカー部に入りたい。(年中からやっているから)

保護者意見：まだ部活に入る年齢ではないが、ぜひ入ってほしい、男の子なので、

帰宅時の心配は女の子ほどはないけれど、心身ともに成長してほしいから、

部活は入ってほしい

・小５女子

部活動：四年生時バスケ、バレーをしていたが五年生で辞めました

(辞めた理由はつまらないから)

週に活動がバラバラの為全部の部活に所属できる

(月曜日 バレー部、火曜日 バスケ部、水曜日 野球部、木曜日 バレー部

金曜日 サッカー部と選択可能)

辞めた理由：特化していないのでなんとなく部活に入っている感じが、イヤ

先生は外部委託と、資格のない教員。

・小６女子

部活動：不参加(自由参加の学校)

理由：習い事を色々やっているから入らなくてもいいかな

習い事：火、水以外全て習い事

保護者意見：部活動が、ゆるい、なんとなくやっているだけ、体罰がハラスメントに

なっている、先生が気分で怒るからイヤだ

スポーツは好きだけれど、将来の趣味になるヒントになればいい、

いやいややるものではない。



・中学 女子

部活動：美術部 文科系 月三回活動

部活の理由：親に何か部活に入ってと言われたから入った

ただ、部活はあったほうがいい上下関係も身に付くが、学年を越えて知り合い

になれるのもいい。先輩、後輩って言うのがいい！

２．２、生徒・保護者へのアンケート

Q．スポーツのイメージは？

A．楽しい、やればやるほど見になる、カッコいい、将来プロで活躍できそう。

Ｑ．武道のイメージは？

A．護身になる、自分の身を守る、体が鍛わる、精神的に強くなる

(拳法会の皆さんは同じ答え)

２．３、インタビュー結果を受けて

小学生からすると中学生になったら何部に入ろうかな？一貫して同じ部活動があると良いが

ないところがほとんどなので、地域の活動と、部活動と、連動があると良いのにと言うことを

聞きました

現在は部活の活動状況も様々なのですね。外部委託にあたって現場は混乱しているのだという

印象でした。武道学会での協議が、現場には待ったなしで、稼働しています。

やってみなければ結果は出ませんが部活動が、将来にも役にはたっていると思います。

人間関係、体づくり、生活観念、部活動のあり方ですが、大人の都合で作られているもの？

なのかな？といつでも子供の可能性を潰すのは大人だな！と思います

３．まとめ

研究発表をしていた学生さんとお話しました

今を見据えています、その可能性を伸ばしてあげる先導者が必要ですよね。

協議内容があまりにも現状とかけ離れていて、まとめられなかったのですが、

とても良い経験ができました。ありがとうございました。

以上
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